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■通讯员 李成虎 报道

本报讯 近日，为保证“两学一做”学习
教育各环节工作扎实有序推进，炼铁厂针
对不同的学习教育对象，分别设计制作了
三种“两学一做”手册，分层面、按步骤推
进学习教育。

炼铁厂设计的“两学一做”三种《手
册》分别是厂领导班子成员《手册》、党支
部《手册》和党小组《手册》。制作《手册》
的主要目的是为各层面党员学什么、怎么
学、什么时间学、学习讨论要留下什么记
录、学习以后怎么做等提供全面的参考和
指导。《手册》以表格的形式对厂“两学一
做”学习教育方案的指导思想、目标任务、
措施方法、专项工作等内容进行了再明
确、再解读，并对学习教育每一阶段的学
习内容、研讨主题和时间要求以及应做的
准备工作和记录等进行了再明确。为帮
助各层面党员的全面学习、理解、贯彻，
《手册》还对学习教育方案中涉及的诸如
“四个铁一般、五个必须、四个同步”等关
键词进行了注解，对厂“两学一做”领导机
构、督导分工、工作职责等也进行了说
明。为确保《手册》发挥应有作用，该厂还
专门对全厂党支部书记和组织委员进行
了专题培训。

■特约记者 王振华 报道

本报讯 随着公司“弘扬工
匠精神，争当能工巧匠”主题宣
传教育活动的深入开展，连日
来，峨口铁矿掀起钻研技术、持
续改善、精细操作、增强本领的
热潮，广大干部职工以集团公司
总经理高祥明调研讲话精神为
动力，发扬矿山主人翁精神，立
足岗位挖潜降本，释放创新潜
能，展现聪明才智，助推全年预
算目标完成。

该矿通过党委中心组、工作
例会、“三会一课”、专题会议、班
前班后会等形式组织全员认真学
习工匠精神的内涵及实质，广大
干部职工结合本岗位实际，谈认
识、谈体会、谈打算，激励自己磨
炼技能，不断追求工作的尽善尽
美。获得 2015 年度集团公司

“工人先锋号”的峨口铁矿采矿部
电铲作业区19号电铲机长赵瑞
元说：“电铲是露天野外作业，风
吹日晒，工作环境非常艰苦，我们
不管干什么工作，都要有勇于吃

苦的精神，要干一行、爱一行、专
一行。我在电铲岗位上干了10
年了，从一开始什么都不懂，到现
在获得公司电铲技术比武的第一
名、第二名的好成绩。操作电铲
作业时，一定要用心做到推压、提
升、回转三步骤的密切配合，精准
操作才会实现安全高效生产，达
到降低成本的目的。”

在磨选作业区厂房内，获得
2015年度“矿山标兵”的选矿设
备组电气技术员张彦君正在认
真观察磨选系统自动化改造后
参数的运行情况，“干技术工作
不仅要有‘安专迷’精神，更要有
耐心。”他在自主设计磨选系统
电控程序时，不厌其烦反复摸

索、分析，不断优化参数，圆满完
成11台球磨机自动化改造，彻底
解决了原系统的电控老旧、功能
缺失、故障频发、排查困难等问
题，用心诠释着工匠精神。

目前，工匠精神如涓流入
海，渐渐浸润到峨口铁矿安全
生产的每一个环节，使一个个
工序变成一个个价值单元，推
动全员比学赶超，持续开展好

“师带徒”“职工自主培训”学习
交流等活动，不断提升职工操
作技能，以本工序的精准作业
为下工序提供优质的服务。同
时加强设备的精密点检，延长
备件使用寿命，实现设备经济
稳定运行。
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【人物简介】

郭云鹏，42岁，共产党
员，营销部产品开发部经
理。1998年北京科技大学
钢铁冶金专业毕业到太钢
工作。他创新营销服务模
式，引导用户消费升级，创
造了不俗的业绩，成为太
钢加快由制造向服务转型
的先锋。今年被评为公司
特级劳动模范。

郭云鹏：开疆拓土营销人

钢钢城城工工工匠匠匠
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■记者 薛华

当一个新订单签订的那
一刻，郭云鹏总是长长地舒
口气。他深深知道，为了这
些新订单，一切的付出和努
力都值得。

不锈钢以表面精美、轻量
化、高强度、耐腐蚀、长寿命等
诸多优点而著称。然而，不锈
钢的价格比普通碳钢高出许多
成为进入新领域的一大障碍。

当前钢铁行业的竞争可
谓到了异常惨烈的地步。作
为在市场一线奔波的营销人
员，维持现有用户的难度已经
越来越大，何况拓展新市场，创
造新需求。

面对身价高的不锈钢产
品，用户往往是望而却步。郭
云鹏他们也因此吃了不少闭
门羹。

“我们不能一味地向用户
推销我们的产品，要帮助用户

正确认识不锈钢，让用户感受
到用不锈钢的好处才行。”为了
向新兴行业和领域推广使用不
锈钢产品，郭云鹏和他的团队
动起了脑子。

郭云鹏和他的团队开始行
动了：他们不辞辛苦，深度走访
用户，了解和分析用户的设备
运行、生产效率和维护成本等
现状，在此基础上，对用户普通
钢材与不锈钢的不同使用情况
进行反复试验和效益效率综合
对比模拟分析。

他们坚信，科学的数据终
究能够让用户对不锈钢有一
个全新的认识。不锈钢在未
来使用过程中必将带给用户
更高的效率和更低的维护成
本，用户想不到的，营销人员
必须与用户真诚沟通，站在用
户的角度，为用户想到，并让
用户切身感受到。

就这样，不锈钢和普碳钢
在耐腐蚀、耐磨、机加工、焊接
性能和维护维修费用等方面的
翔实数据对比，加上为用户提
供的系统升级替代改造方案，
送到了用户的手上。

付出终会有回报。郭云
鹏他们认真细致的工作作风
和实实在在解决问题的能力

感动了用户，也让用户看到了
太钢的实力，最终采纳了太钢
的方案。

遇到有的用户需要对不锈
钢材料进行深加工，为保证加
工质量，郭云鹏就与技术营销
人员辗转到国内多家制造企
业，反复试制、对比，最终确定
适合的企业为用户进行加工。

这一揽子解决方案，让用
户舍弃了延续多年的工艺设计
和采购品种。用户被郭云鹏他
们锲而不舍的精神所打动。“太
钢的营销员很实在、很用心、很
真诚。与你们这样的人、这样
的企业打交道，我们放心。”

“郭云鹏的韧劲谁也比不

了，他看准的事情，绝不会中途
放弃，一定会想尽一切办法把
事情做成。有他这种精神，没
有攻克不了的难关。”郭云鹏
的一位同事向记者说道。

“郭云鹏对于营销工作最
大的贡献在于，开创了一种深
度介入用户产品研发，帮助用
户实现新价值的营销模式，用
户的信任度和忠诚度随之显著
提升。可以说郭云鹏他们把产
品的使用价值吃透了、挖尽了，
许多做法已经超出了营销的范
畴，真正做到了把不可能变成
可能，把不满意变成满意，把不
认可变成认可。”营销部的领导
这样评价郭云鹏。

2016年初，郭云鹏走上了
新的工作岗位，担任新成立的
产品开发部经理。这个职位
可以说是营销部为他量身定
做的——通过先期介入，深度
参与用户设计、研发、使用全
过程，为用户提供性价比最好
的产品，进而整合各种资源，
连接上下游产业链，提供一揽
子解决方案，实现由产品销售
到个性化制造的转型，最终为
太钢创造更大价值和更稳定
客户。

创造新需求，引领新消费，
实现新升级。郭云鹏和他的团
队正朝着这个目标不断迈进。
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